

“2020 – Año del Gral. Manuel Belgrano”



PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

De interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación al “Comité de Insuficiencia Cardíaca e Hipertensión pulmonar de la Federación Argentina de Cardiología” a desarrollarse del 13 al 15 del mes de octubre del presente año en su modalidad Online, WebiWIC - “Weekend de Insuficiencia cardíaca e Hipertensión pulmonar”.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El comité de Insuficiencia cardíaca e Hipertensión pulmonar de la Federación Argentina de cardiología es un grupo de médicos especialistas en el área, cuyo objetivo está destinado a la investigación, estudios, educación y prevención de la insuficiencia cardíaca y la hipertensión pulmonar.

La insuficiencia cardíaca es una enfermedad que constituye la segunda causa de muerte en el mundo asociada a las enfermedades cardiovasculares, secundaria a la cardiopatía isquémica y la hipertensión arterial. Los factores de riesgo cardiovascular: hipertensión arterial, tabaquismo, dislipemia, diabetes, antecedentes cardiovasculares previos de familiares directos y el stress, son la base para el desarrollo de la enfermedad cardíaca y pulmonar.

La insuficiencia cardíaca se define como la afectación del músculo cardíaco con lo cual, no puede abastecer de forma correcta de nutrientes y oxígeno a los órganos, por lo cual el músculo cardíaco utiliza mecanismos de compensación dilatación e hipertrofia, generando así un feedback negativo en detrimento de la función cardíaca. Esto lleva al deterioro con lo cual se han implementado tratamientos y dispositivos, gracias al avance en investigación, siendo la fase final el trasplante cardíaco.

El objetivo de este grupo de trabajo desde hace 14 años es realizar estudios de investigación, aplicar la prevención y aportar información tanto en lo referente a la prevención, diagnóstico y tratamiento de dichas enfermedades. Para ello, anualmente se realizan charlas a nivel nacional con participación de especialistas de todo el mundo acerca de los avances en lo relacionado a dichos tópicos mediante un evento que se realiza desde hace 14 años denominado Weekend de Insuficiencia cardíaca e Hipertensión pulmonar.

El weekend de Insuficiencia cardíaca es un evento de tres días destinado a estas enfermedades, se realiza anualmente en cada provincia seleccionada, con el aval de la Federación Argentina de Cardiología, producto del trabajo año a año que realiza este grupo con el objetivo de aportar la mayor información actualizada acerca del tema. Siendo nuestra prioridad la prevención de la enfermedad, como así también mejorar la calidad de vida y sobrevida de nuestros pacientes.

En dicho evento se realiza anualmente durante tres días determinado por el grupo científico designado en la provincia a realizar, ya que todos los miembros de dicho comité pertenecen a cardiólogos especialistas en dichas enfermedades, de las diferentes regiones de nuestro país. Año a año tareas de investigación, estudios y publicaciones confluyen en este evento con invitados internacionales a participar.

El desarrollo del mismo, presenta una modalidad sumamente federal, ya que involucra a médicos especialistas de todas las regiones y provincias del país.

Miembro honorario el Dr. Fernando de la Serna; los fundadores entre los que se menciona al Doctor Sergio V. Perrone, destacado por el desarrollo del trasplante cardíaco y director de innumerables centros de investigación y desarrollo sobre Insuficiencia cardíaca, Hipertensión pulmonar y Trasplante cardíaco. Actual Director de la Revista Insuficiencia Cardíaca y director del posgrado de Insuficiencia cardíaca de la Universidad Católica de Buenos Aires; Doctor Eduardo Perna perteneciente al comité editor, de numerosas publicaciones nacionales e internacionales relacionadas, Director de registros como el Hinpulsar, Office HF, publicaciones internacionales y actual representante por nuestro país en la Sociedad Latinoamericana de Insuficiencia cardíaca, actual Jefe del servicio de insuficiencia cardíaca y trasplante en el Instituto J. Cabral (Provincia de Corrientes).

Asimismo, contará además con la participación de la Dra. Lobo Marquez; el Doctor Juan Pablo Cimbaro; el Doctor Guillermo Cursack quien dirige el servicio en Esperanza (Provincia de Santa Fe); La doctora Maria Lorena Coronel, especialista en Hipertensión pulmonar, quien trabaja junto al Doctor Perna (Provincia de Corrientes), especializada en Barcelona, España; La Doctora Daniela Garcia Brasca ex presidenta de dicho comité; El Doctor Fabian Diez jefe del servicio de trasplante cardíaco del hospital Parque de Rosario junto al Doctor Carlos Poy. El Doctor Roberto Colque (Provincia de Cordoba), prestigioso especialista en la temática; El doctor Cristian Botta; Cristian Nuñez; Guillermo Giacomi actual jefe de servicio en el hospital interzonal de Mar del Plata; El Doctor Pablo Alvarenga (Provincia de Misiones) y el Doctor Diego Echazarreta Director del Servicio del Hospital San Juan de Dios y ex presidente del comité.

Del mismo modo, lo prestigia la participación de su actual presidente la Doctora Clara Huerta; Vicepresidente primera la doctora Cecilia Moris, Vicepresidente segundo el Doctor Luis Lema; Secretaria la Doctora Valentina Bichara (Provincia de Tucumán), quien realizó su fellow en Mayo Clinic, Rochester, MN, miembro editor de la revista Insuficiencia Cardíaca cuyo director es el Doctor Sergio V. Perrone; Prosecretario Doctor Cristian Nuñez, Jefe del Servicio de la Clínica El Castaño (Provincia de San Juan); su tesorero Doctor Guillermo

Giacomi, Protesorero Pablo Federico Nasca, que junto a un grupo de vocales en su trabajo incesante, desarrollaran en este Weekend Online.

Dicho proyecto, tiende a reconocer el trabajo de este grupo de médicos en lo referente a la Insuficiencia cardiaca e hipertensión pulmonar, en esta ocasión bajo la modalidad online, aunando esfuerzos en la realización del mismo frente a las imposibilidades que presenta la pandemia del COVID-19, en aporte a la sociedad como así también al ámbito científico y de investigación.

Asimismo, considerar el compromiso continuo en el trabajo en lo referente a la difusión en los avances científicos sobre la enfermedad, charlas, participación en congresos nacionales e internacionales, proyectos de investigación, presentación de artículos originales y protocolos de investigación científica.

Por último, poner en conocimiento del trabajo continuo desde hace más de 12 años sin fines de lucro con el propósito de avanzar en la prevención y el tratamiento de pacientes con esta enfermedad, para lograr una mejor calidad de vida y disminuir la morbimortalidad causada por esta enfermedad.

Sr. Presidente, por todo lo expuesto, solicito el apoyo de mis pares.